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令和５年６月小矢部市教育委員会定例会会議録 

 

１ 開催日時及び時間   令和５年６月29日（木） 

開会 午前10時00分 

閉会 午前11時37分 

 

２ 出席委員 １番 栢元 剛（教育長）  ２番 石野 昌一  ３番 塚崎 志津江 

       ４番 前田 智嗣      ５番 笹島 康代 

 

３ 説明員  教育委員会事務局長  野澤 正幸 

       教育総務課長     瀧田 将一郎 

文化スポーツ課長   高田 泰成 

こども家庭課長    橋本 里美 

教育センター所長   上田 昌寛 

給食センター所長   砂田 克宏 

職務のため会議に出席した職員    教育総務課課長補佐  梶 拓朗 

                  教育総務課指導主事  沼田 勉 

                  教育総務課主任    田中 優一 

 

４ 議事日程 

日程第１ 会議録署名委員の指名について 

日程第２ 会議録の承認について 

日程第３ 教育長の業務について 

日程第４ 承認第４号 専決処分事項の承認について 

      専決第４号 令和５年６月小矢部市議会定例会に付議する予算に対する意見につ

いて 

     承認第５号 専決処分事項の承認について 

      専決第５号 令和５年６月小矢部市議会定例会に付議する条例に対する意見につ

いて 

 

報告事項 

１ 令和６年度市重点事業の要望について 

２ 新学校給食センター整備に係る基本設計及び造成設計について 

３ 令和６年小矢部市二十歳のつどいの開催について 

４ 公益財団法人クロスランドおやべの経営状況報告について（補足） 

５ 公益財団法人小矢部市体育協会の経営状況報告について（補足） 

６ 令和４年度小中学校におけるいじめの現状と推移について 
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５ 議事の内容   

教育長 

 

 

 

 

教育総務課課長補佐 

 

教育長 

 

 

（開会宣言並びに５名が出席し定足数を満たしていることにより会議の成立を宣

言） 

日程第１ 会議録署名委員に ５番笹島委員を指名。 

 日程第２ 前回の会議録の承認について説明をお願いします。 

 

（日程第２ 会議録の承認について説明） 

 

 ５月25日開催の５月定例会の会議録については、承認いただいたものとして処理

させていただきます。 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 日程第３ 教育長の業務について 

 

 ６月に入って学校訪問が始まり、委員の皆様にもご足労をお願いしております。 

また、６月は市議会定例会があり、本日までの日程となっております。代表質問

や一般質問の中で、特に質問があったのは学校再編の関係です。これにつきまして

は、国立社会保障・人口問題研究所の人口推計がまだ出ておりませんので、地元へ

の説明会等も延期することとなりました。他にも様々な質問がありましたが、今回

は子ども関係の質問も多くあり、部活動の地域移行、いじめ・不登校、チャットGPT、

新学校給食センターの建設等です。それぞれの質問については、後日、取りまとめ

てご報告させていただきます。 

 もう一つ、３月定例会と同様に、各施設の使用料・利用料の値上げについて、最

大50％の値上がりが生じるといったことが議論されております。 

 

何かご意見ご質問はありませんか。 

 

教育長 

 

 

事務局長 

 

教育長 

 

石野委員 

 

 

教育総務課長 

 

 

石野委員 

 

 

教育長 

 それでは、日程第４ 議案に入ります。「承認第４号 専決処分事項の承認につい

て」、説明をお願いします。 

 

（承認第４号について説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

デジタル教科書について、今回は小学校の算数（５・６年生）、中学校の数学（全

学年）とのことですが、他の状況は分かりますでしょうか。 

 

小学校では、高学年において、算数、英語等が整備されています。中学校では、

全学年で数学、英語等が整備されています。 

 

デジタル教科書を活用が進むことで、通学の際の持ち物が減ることも考えられ、

そういった観点でも普及すればよいと思っています。 

 

他にありませんか。無いようですので、承認いただいたものとして処理させてい

ただきます。 

 

教育長 

 

次に、「議案第５号 専決処分事項の承認について」、説明をお願いします。 
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事務局長 

 

教育長 

 

前田委員 

 

 

 

文化スポーツ課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

（議案第５号について説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

使用料・利用料の値上げの要因について、例えば電気代の値上がりに伴って使用

料が上がるというのは想像がつくのですが、他にも要因等はあるのでしょうか。ま

た、学校の体育館の夜間開放等については含まれていないのでしょうか。 

 

学校体育施設の夜間開放については、料金をいただいておりません。 

今回の値上げについてですが、第３次小矢部市行財政改革実施計画に基づくもの

となっています。これは、令和元年度から５年度までを計画期間としており、受益

者負担の既成化という取り組みの中で、公共施設の料金の見直しを行っておりま

す。前回は平成30年度にスポーツ施設を中心に見直しを行っており、通常は３年程

度で見直しとしていますがコロナの関係等もあり、コロナ明けとなる４年度から５

年度にかけて、今回のような改正を行っています。燃料価格等の高騰に伴う見直し

というわけではなく、あくまで算定方法の明確化や受益者負担の公平性を図るとい

うことを主たる目的として全庁的に実施しております。 

算定方法としては、施設の料金原価である人件費や維持管理費に、各施設の受益

者負担率を乗じて算出しています。それを現行の単価と見比べてみると、２～４倍

の差が生じていました。ただし、いきなりその金額に合わせて料金の見直しを行う

ことについては、市民の理解を得ることが難しいものがありますので、おおむね1.5

倍を上限に設定し、見直しを図っております。 

なお、料金原価の考え方を基本としておりますが、クロスランドタワーのような

観光的な施設については、近傍の類似施設の料金単価も参考に設定しております。 

一方で、施設利用料の算定基礎となる管理運営費について、削減を図っていくこ

とも重要であると考えております。施設の利用満足度や稼働率の向上と合わせて、

しっかりと取り組んでいく必要があると考えております。 

 

他にありませんか。無いようですので、承認いただいたものとして処理させてい

ただきます。 

 

教育長 

 

 

事務局長 

 

教育長 

 

それでは報告事項に移ります。報告事項１「令和６年度市重点事業の要望につい

て」説明をお願いします。 

 

（報告事項１について説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

無いようですので、次に、報告事項２「新学校給食センター整備に係る基本設計

及び造成設計について」説明をお願いします。 

 

（報告事項２について説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

教育長 

 

無いようですので、次に、報告事項３「令和６年小矢部市二十歳のつどいの開催

について」説明をお願いします。 



 4 

 

文化スポーツ課長 

 

教育長 

 

 

（報告事項３について説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

教育長 

 

 

文化スポーツ課長 

 

教育長 

 

無いようですので、次に、報告事項４「公益財団法人クロスランドおやべの経営

状況報告について（補足）」説明をお願いします。 

 

（報告事項４について説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

教育長 

 

 

文化スポーツ課長 

 

教育長 

 

無いようですので、次に、報告事項５「公益財団法人小矢部市体育協会の経営状

況報告について（補足）」説明をお願いします。 

 

（報告事項５について説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

教育長 

 

 

教 育 セ ン タ ー 所 長 

 

教育長 

 

塚崎委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

笹島委員 

 

 

 

 

 

教 育 セ ン タ ー 所 長 

 

 

笹島委員 

 

 

無いようですので、次に、報告事項６「令和４年度小中学校におけるいじめの現

状と推移について」説明をお願いします。 

 

（報告事項６について説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

アンケート等で自己開示できる方ばかりではありませんので、認知された件数は

氷山の一角だと思います。見えている数字はあくまで全体の一部であるということ

を忘れてないでいただきたいと思います。 

小中学校の時にいじめられたという思いを何十年も持っておられる方、あるいは

自分の子が小学生・中学生になったことを契機に、当時のつらい思いやいじめに気

付いてくれなかった先生への憎悪をフラッシュバックされている方が実際におら

れます。それほど将来に渡って心身に大きな影響があるものですので、関わる大人

の方がいじめの怖さを心にもって、対応していただけるようお願いしたいと思いま

す。 

 

相談の状況について、担任の先生方は非常に頑張っておられると感じました。保

護者に相談しているのも、親子関係がしっかりあると感じています。小矢部市の良

い点だと思います。 

また、いじめの発見のきっかけについて、アンケートが多く、子どもたちは素直

だなと感じています。県としての傾向はどうでしょうか。 

 

県の傾向としても、いじめ発見のきっかけはアンケートが一番多くなっていま

す。 

 

先生方は子どもとの関係はもちろんですが、保護者との関係も大事にしないとい

けないと感じています。日ごろから良い関係づくりに努めていかないと、保護者か

らの情報はなかなか得られないだろうと感じました。 
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教 育 セ ン タ ー 所 長 

 

 

 

 

教育長 

もう１点ですが、研修の際に、いじめの発見、対応の仕方、いじめを生まない環

境づくりという３つに分けることを意識する必要があるかと思います。ぜひ、「今日

はこのテーマについての研修である」と焦点化した研修を進めていただければと思

います。 

 

県でもSOSの出し方の教育を重視してきており、昨年から今年にかけて、先生方の

SOSの受け止め方の事例集を作成・配布しています。こういったものも活用しなが

ら、委員がご提案されたように、テーマを絞って研修に組んでいきたいと考えてお

ります。 

 

先日の議会の委員会の視察の中で、いじめ問題をテーマにしたものもありまし

た。全ての授業時間を費やすことはできませんが、学校長の裁量で強弱をつけてい

ただき、学校をあげて取り組んでいくべきものと考えています。 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

教育長 

全体を通じてなにかご意見ご質問ございますか。 

 

無いようですので、本日の日程は全て終了いたしました。 

次回は、令和５年７月27日（木）午前10時00分の開催予定です。 

 

以上をもって閉会します。 

 

 

 以上、小矢部市教育委員会会議規則第18条第2項の規定により署名する。 

 

   令和  年  月  日     

 

          小矢部市教育委員会 

                      教 育 長 

 

 

                      署名委員 

 

 

                                            作 成 者 


